



Directeur: Père Virgílio Antunes * Propriété: Sanctuaire de Notre Dame du Rosaire de Fatima (Portugal) * Publication Trimestrielle * Année 7 * N.º 27 * 2010/11/13

Mémoires de Benoît XVI à Fátima

Avec le temps qui passe on ravive la mémoire du pèlerinage du Pape Benoît XVI à Fátima.

Nous nous rappelons du moment de la remise de l'Eglise à Marie à la Chapelle des Apparitions: le Pape debout devant la statue de Notre-Dame, avec le regard chargé par les souffrances du monde et en même temps par la joie confiante du fils près de sa mère.

Nous nous rappelons, le Pape à genoux, devant Notre-Dame avec le chapelet dans la main, dans une profonde prière. Avec les Pasteurs il a entendu l'invitation à réciter le rosaire tous les jours pour la paix, pour l'Eglise et pour la conversion des pécheurs et il a obéi.



Nous nous rappelons de la consécration des prêtres au Cœur Immaculé de Marie, après la célébration des Vêpres et devant le Saint-Sacrement. Dans le Pape battait un cœur de berger qui prend soin de ses brebis, mais qui a un empressement spécial pour ses prêtres.

Des moments aussi hauts et forts de la vie de l'Eglise à travers son pasteur universel, il en découlera beaucoup de fruits de conversion à travers Marie, la Mère de l'Eglise.

Benoît XVI: «Comme Fátima, il n'existe aucun autre lieu dans toute l'Eglise Catholique dans le Monde»

«Comme Fátima, il n'existe aucun autre lieu dans toute l'Eglise Catholique dans le Monde», furent les paroles du Pape Benoît XVI adressées à l'Evêque de Leiria-Fátima.

En déclarations à l'Agence Ecclesia, pour un reportage à la télévision réalisé six mois après la venue du Pape au Portugal, Mgr. António Marto Evêque de Leiria-Fátima, a rappelé une brève conversation qu'il a eu avec le Souverain Pontife dans la nuit du 12 mai à Fátima.

«A la fin de la Procession aux Flambeaux, quand il se

retirait dans sa Papamobile j'étais en sa compagnie et il m'a dit très spontanément en Allemand, que je traduis car j'ai fixé la phrase, «Comme Fátima, il n'existe aucun lieu dans toute l'Eglise Catholique dans le Monde».

Mgr. António Marto se rappelle de sa propre réaction à cette déclaration du Saint-Père. «J'ai été très surpris et bouche bée, je ne savais pas quoi dire et j'ai à peine répondu: «Le Saint-Père connaît l'Eglise Catholique beaucoup mieux que moi pour dire cela».

Fatima, École de charité

Dans sa lettre pastorale, D. António Marto, Evêque du diocèse de Leiria-Fatima, auquel appartient le Sanctuaire de Notre-Dame du Rosaire de Fatima, trace



trois lignes pour l'année pastorale qui commence en novembre: « redécouvrir : la charité, comme manière de vivre l'existence chrétienne, l'existence personnelle et l'existence communautaire ; le don de la gratuité ; la disponibilité ; le partage et l'aide au prochain ; réorganiser les services socio-caritatifs des communautés chrétiennes. »

« Chaque communauté aura le soin de sensibiliser et de former les membres afin de les initier à la pratique de la charité et d'en être les témoins », estime l'Evêque.

Enfin, D. António Marto rappelle que l'Avent coïncide aux sept années de préparation pour le Centenaire des Apparitions. Il définit Fatima comme une « école de charité et d'aide au prochain », lieu où la Vierge Marie nous a laissé « un message d'amour et de paix pour une humanité déchirée par la haine et les guerres fratricides ».

Le document de D. António Marto prétend retracer les actions auxquelles nous sommes tous appelés, et nous rappelle les différents « dons de grâce » de l'année pastorale qui s'achève. Un de ces dons : la visite du Saint-Père Benoît XVI au Sanctuaire de Fatima en mai 2010, « moment culminant de cette année pastorale. Cette visite a consolidé notre foi et a ravivé notre Eglise, heureuse et missionnaire ».

Le sérieux du message de Fatima

Six mois après le pèlerinage du Pape Benoît XVI au Sanctuaire de Fatima, en mai dernier, nous voulons, dans cette édition, rappeler les paroles dites quelques jours avant ce voyage Apostolique par le Père Federico Lombardi, porte-parole du Vatican.

A radio Vatican dont il est le directeur, il souligna l'importance et l'actualité du message de Fatima pour le monde contemporain.

« Nous avons besoin de regards limpides et innocents pour voir le chemin du nouveau millénaire et comprendre où se trouvent ses risques et ses véritables espoirs. Le message de Fatima maintient sa sérénité envers l'histoire » a-t-il dit, dans la conclusion de son éditorial « Octava dies »

Jean-Paul II a voulu révéler le troisième secret de Fatima à l'occasion de la béatification des deux pasteurs François et Jacinthe, lors du jubilé de l'an 2000

et du passage du deuxième au troisième millénaire. Un siècle caractérisé par de grands tourments s'est ainsi achevé. Les visions de Fatima les interprétaient d'une manière spirituelle, tant dramatique que lumineuse : temps de guerres et de martyrs, où l'Eglise et le Pape participaient profondément aux souffrances et à l'espoir pour le salut de toute l'humanité » rappela le Père Lombardi. Il remémora également le contexte des apparitions de 1917 et la force du message de Fatima.

« Un message a été confié à de simples enfants d'un village inconnu, comme il est fréquent dans d'autres révélations mariales ; ce message, de part sa simplicité, possédait une force spirituelle capable de surmonter des frontières et de se répandre à travers les plus graves turbulences de l'histoire de l'humanité ».

Leopoldina Simões

Présentation du

Le centenaire des Apparitions de Fatima est un événement marquant de la foi des catholiques. Par conséquent, l'objectif de cette commémoration révèle un caractère religieux dans ses différentes dimensions: célébrante, pastorale, spirituelle, théologique, catéchétique, communautaire et sociale.

Le dynamisme qui caractérise le Message de Fatima le prépare pour le présent et le futur et nous dit quelque chose sur la manière dont on peut vivre notre foi chrétienne. Dans ce sens, les commémorations de ce centenaire doivent représenter un atout qualitatif pour que nous puissions approfondir et actualiser ce Message ; elles doivent nous élaner au renouvellement et renforcement de la foi et doivent être un instrument pour la croissance spirituelle du peuple de Dieu.

A la suite des visites de ses prédécesseurs, le pèlerinage du Pape Benoît XVI, en mai 2010, nous a montré, d'une certaine manière, que le Message de Fatima renferme un ensemble d'éléments qui peuvent l'amener à être un instrument d'évan-

Benoît XVI

Le Sanctuaire de Fatima a initié il y a quelque temps les préparatifs pour le Centenaire des Apparitions de Notre-Dame à Fatima. Le pèlerinage du Saint-Père Benoît XVI à ce sanctuaire a cependant donné un nouvel impact à cette initiative. Lors de la conférence de presse réalisée le 12 août au Sanctuaire de Fatima, l'Evêque de Leiria-Fatima souligna l'impact du voyage pontifical en mai 2010. « La préparation du Centenaire des Apparitions était en cour de planification. Elle a été encouragée et stimulée par la récente et historique visite au Sanctuaire de Fatima du Saint-Père. C'est une préparation de sept ans qui seront inspirés du sens biblique du numéro 7, numéro de la totalité, de la perfection, de la plénitude et qui en même temps qui symbolise les sept jours de la semaine, symbole des jours de l'homme, de l'histoire humaine et de l'histoire du salut, de l'histoire qui a son origine en Dieu, qui chemine avec Lui et pour Lui », affirme D. António Marto. Il rappelle que, le 13 mai, à la fin de l'homélie de la messe célébrée dans l'Enceinte de Prière, le Pape a fait un vœu spécial pour le centenaire : « Puissent ces sept années qui nous séparent du centenaire des Apparitions hâter le triomphe annoncé du Cœur-Immaculée de Marie à la gloire de la Très Sainte Tri-

Centenaire des Apparitions de Fatima

gélisation et un chemin de conversion et de rencontre avec Christ.

Il ne s'agit donc pas simplement de rappeler une éphéméride historique, où nous ferions seulement de décrire un moment du passé. Fatima est un appel à tous les hommes de notre temps. Et la commémoration du centenaire doit être justement un autre instrument de cet appel et donc, avant tout et surtout, un projet pastoral, spirituel et théologique. Les aspects culturels ou sociaux ont aussi leur importance dans ces commémorations, mais toujours en fonction de la dimension religieuse. Ils sont donc un moyen privilégié pour parvenir à ceux qui se trouvent émotionnellement éloignés de l'Eglise ; ils expriment la réalité de la foi qui est célébrée et la concrétisation chrétienne des réalités humaines.

Sur cette base, des objectifs généraux ont été définis pour la commémoration des Apparitions de Fatima :

1. Souligner l'importance des Apparitions de Fatima pour l'Eglise et pour le monde.

2. Divulguer le Message de Fatima, au niveau national et international.

3. Approfondir les thèmes fondamentaux du Message de Fatima, en expliquant ses implications dans la vie chrétienne actuelle, ainsi que sa dimension prophétique.

4. Contribuer à l'approfondissement théologique du Message de Fatima.

5. Développer des propositions pastorales destinées au Sanctuaire et à d'autres communautés ecclésiales, à la lumière du Message de Fatima, en soutenant l'action pastorale de l'Eglise au Portugal.

6. Relater des expériences concrètes de la spiritualité de Fatima, contribuant à dynamiser spirituellement tous les dévots et pèlerins.

7. Développer des partenariats entre les différents intervenants liés à Fatima.

8. Proposer plusieurs types de célébrations dans ses différentes dimensions : dévotionnelle, liturgique, culturelle et sociale.

9. Emphatizer le rôle des Pasteurs de Fatima, comme préconiseurs de dynamismes catéchétiques.



10. Développer la dimension mariale de la foi chrétienne.

*Commission Coordinatrice
du Centenaire des Apparitions*

a donné un nouvel impact au centenaire



nité”.

A un autre moment de son homélie, Benoît XVI fait également référence au centenaire des apparitions “ Dans sept ans, vous reviendrez ici pour célébrer le centenaire de la première visite faite par la Dame « venue du Ciel », comme une maîtresse qui introduit les petits voyants dans la connaissance profonde de l'Amour trinitaire et les conduit à goûter Dieu lui-même comme la réalité la plus

belle de l'existence humaine “.

1er décembre 2010

La date choisie pour l'ouverture officielle des sept années jusqu'en 2017 sera le 1er décembre, jour férié au Portugal. Lors de cette occasion, on présentera les objectifs et les itinéraires de cette initiative.

Dans le journal officiel du Sanctuaire « Voz da Fátima » divulgué en langue

portugaise : édition du 13 août, le Recteur de l'institution a spécialement écrit sur la célébration des 100 ans des apparitions : « L'objectif de cette célébration devra avoir une dimension éminemment pastorale. Le centenaire des Apparitions de Fatima est un événement marquant de la foi des chrétiens.

Ce programme devra inciter ces mêmes chrétiens à renouveler leur foi et ne pas simplement rappeler une éphéméride historique, où nous ferions seulement de décrire un moment du passé ». Dans ce même journal, le Père Virgílio Antunes a souligné la richesse que représente Fatima pour le dynamisme tant espéré de l'évangélisation.

« Dans son discours dirigé aux évêques portugais, le Pape Benoît XVI a parlé de Fatima comme une école de foi et un lieu où Marie a établi son trône. Ce discours était une importante suggestion pour l'Eglise Portugaise : profitez de l'énorme richesse qui se trouve dans votre maison et tout son potentiel pour l'évangélisation ».

Pèlerinage d'octobre a rappelé Marie comme l'Etoile de l'Évangélisation

Le Cardinal Archevêque de São Salvador de Bahia, Brésil, Mgr. Geraldo Majella Agnelo, a présidé le Pèlerinage International Anniversaire d'octobre 2010 au Sanctuaire de Fátima, qui a eu pour thème «Rapprochez-vous des enseignements du Ciel» (CI 3,2)...

Pendant l'Eucharistie du 13, le Cardinal a dédié une grande partie de son homélie aux expressions de dévotion mariale, existant à travers le monde.

« Marie, Mère de Jésus Christ et de ses disciples, est près de nous, nous accueille, prend soin de nous sous sa maternelle protection. Nous lui avons demandé en tant que Mère, parfaite disciple et catéchiste de l'évangélisation, qu'Elle nous enseigne à être des enfants en son Fils et à faire ce qu'Il nous dit. La Vierge Marie est l'image splendide de la conformité du projet de la Sainte-Trinité qui s'accomplit dans le Christ. Depuis sa Conception Immaculée jusqu'à son Assomption, Elle nous rappelle que la beauté de l'être humain est entièrement dans le lien de l'amour avec la Trinité et que la plénitude de notre liberté est dans la réponse positive que nous lui donnons », a affirmé Mgr. Geraldo Agnelo pendant son homélie.

« Qu'Elle nous aide par sa proximité, pleine de compréhension et de tendresse, de Marie Très Sainte. Qu'Elle nous montre le Fruit béni de son ventre et nous enseigne à répondre comme elle l'a fait dans le Mystère de l'Annonciation et de l'Incarnation.

Qu'Elle nous enseigne à sortir de nous-mêmes dans le chemin du sacrifice, de l'amour et service, comme Elle l'a fait lors de sa visite à sa cousine Isabelle, pour que, pèlerins en chemin, nous chantions les merveilles que Dieu a faites en nous, selon sa promesse » ; a conclu, en priant, Mgr. Geraldo Agnelo.



Prière pour les mineurs Chiliens

Le 13 octobre, jour où ont commencé à être délivrés les 33 mineurs de la Mine de Saint Joseph au Chili, il y a eu une prière pour eux à Fátima, où la veille ils avaient déjà été confiés à Notre-Dame de Fátima.

« Notre pensée en ce moment va avec joie vers le Chili, où les mineurs enfouis sous terre sont en train d'être délivrés », a dit l'Evêque de Leiria-Fátima, Mgr. António Marto à la fin de la messe du pèlerinage, moment où se déroulait le sauvetage »

« Rendons grâce à Dieu et à Notre-Dame et envoyons toutes nos félicitations à nos frères du Chili » a-t-il dit aussi.

Les pèlerins présents dans le Sanctuaire de Fátima ont répondu aux paroles de l'évêque par un tonnerre d'applaudissements.

Lors de ce pèlerinage international, ont participé 136 groupes issus de 29 pays.

La Messe du 13 octobre présidée par Mgr. Geraldo Agnelo, fut concélébrée par 12 évêques et 343 prêtres et diacres.

Leopoldina Simões

Benoît XVI a rappelé l'apparition de Fátima

Dans la matinée du 13 octobre, à Rome, lors de l'audience générale, le Pape Benoît XVI a rappelé les apparitions de Notre-Dame à Fátima.

Le Saint-Père qui a dédié sa catéchèse à la mystique italienne Ângela de Foligno a alerté du danger de vivre comme si Dieu n'existait pas, en rappelant Fátima à la fin de l'audience, sur la Place Saint-Pierre.

« Ma pensée va vers Notre-Dame de Fátima de qui nous rappelons aujourd'hui la dernière apparition. A la Céleste Mère de Dieu je vous confie chers jeunes, pour que vous puissiez répondre généreusement à l'appel de Dieu. Que Marie soit pour vous, chers malades, réconfort dans vos peines ; à vous chers fiancés qu'Elle vous accompagne dans votre récent chemin familial », a-t-il dit en italien.



Le Cardinal Peter Kodwo Appiah Turkson a présidé le Pèlerinage Anniversaire à Fátima, Portugal.

Natif de Gana, archevêque de Cape

Nous devons confier en Dieu

Coast, Mgr. Peter Turkson est le président du Conseil Pontifical, Justice et Paix, organisme de la Curie Romaine qui a pour mission de faire promouvoir la justice et la paix dans le monde, selon l'Évangile et la Doctrine Sociale de l'Église.

A partir de ce Sanctuaire portugais, connu comme « l'Autel du Monde », Mgr. Peter Turkson a parlé à l'humanité à qui il a lancé un appel à la confiance en un Dieu providentiel, celui « qui peut et pourvoie aux nécessités de ses enfants ».

Durant l'homélie de la messe du 13 septembre, Mgr. Peter Turkson » a souligné que « l'illusion et les préoccupations de la vie peuvent devenir de véritables obstacles

à notre foi en Dieu et peuvent malheureusement compromettre notre relation avec Dieu, notre vie religieuse et notre vie de foi ».

« Significativement, ce n'est pas seulement pour nous, mais aussi pour les chrétiens, individuellement et pour les communautés chrétiennes que les illusions et les préoccupations de la vie et des choses desquelles dépendent nos vies constituent des obstacles pour la foi en Dieu providentiel. Elles constituent aussi de véritables problèmes et obstacles pour les gouvernements nationaux et pour les organisations mondiales, incluant les Nations Unies, dans la croyance en Dieu et dans Son orientation à la création et à l'Humanité » a-t-il dit.

Sanctuaire de Notre Dame de la Paix de Fatima à Kinshasa/Congo

Le Sanctuaire de Notre-Dame de Fatima au Portugal a reçu, avec joie, le message du recteur du Sanctuaire de Notre Dame de la Paix de Fatima à Kinshasa, au Congo, envoyé par courrier électronique.

Dans ce message, le recteur, Père Christian Ngazain confirme et remercie l'envoi de la publication de « Fatima Lumière et Paix » et joint un feuillet informatif sur l'histoire et le projet du sanctuaire pour 2010-2011. Ce feuillet divulgue le thème général proposé aux pèlerins durant ces deux années : « Quand Marie intercède pour nous ».

On y rappelle également les mots prononcés par le Saint-Père Benoît XVI à Fatima, à l'occasion de son voyage apostolique au Portugal (mai 2010) ainsi que des prières, des horaires des principales célébrations et quelques indications pastorales pour les pèlerins. En résumé, on y présente l'histoire de Notre-Dame de Fatima au Congo.

« Le Sanctuaire Notre Dame de la Paix de Fatima de l'Archidiocèse de Kinshasa, inauguré le 13 juillet 2001, a été construit sur initiative du Cardinal Frédéric ETSOU alors Archevêque de Kinshasa et



Président de la Conférence Episcopale du Congo. Ce Sanctuaire est une réponse pastorale au défi que nous lançent la guerre et les perspectives peu rassurantes du retour de la paix dans le pays. Ainsi, le Cardinal ETSOU l'a voulu comme un haut lieu de

recueillement, de méditation, d'écoute de la parole de Dieu, de célébration des sacrements, en particulier le sacrement de la pénitence, un cadre de prière intense pour la paix dans le monde en général et la paix en République Démocratique du Congo en particulier.

Cette noble vocation assignée au Sanctuaire par le Cardinal ETSOU et entérinée par son successeur, notre actuel Archevêque son Excellence Monseigneur Laurent MONSENGWO PASINYA, tient à ce que nous croyons que la paix est un don qui passe par la conversion des cœurs et l'ouverture aux vertus évangéliques, notamment l'amour, la vérité, l'humilité, le pardon mutuel, la réconciliation, etc.

Dans cet effort de recherche commune de la paix, nous comptons sur l'intercession maternelle de la Très Sainte Vierge Marie, Mère de Dieu et Reine de la Paix».

Fátima a reçu une délégation de Timor

Grâce à Duarte Nunes, président de la Commission des Affaires Etrangères et Défense du Parlement National de Timor Leste, une délégation de cet organisme de Timor a été présente à Fátima le 14 octobre pour une visite accompagnée par des représentants de la Garde Nationale Républicaine Portugaise.

A leur arrivée ils ont été reçus au Rectorat par le Recteur du Sanctuaire, et ont eu une visite guidée dans les espaces du Sanctuaire.

A la Chapelle des Apparitions quelques députés ont eu un moment de prière individuelle et ont fait brûler des cierges dans les torchères.

Le Recteur du Sanctuaire, en s'adressant aux visiteurs a rappelé « l'except

tionnelle liaison » entre le peuple portugais et Timor Leste. Il a aussi parlé de l'appui financier du Sanctuaire à travers de la Fondation Mater Timor, pour la construction d'une Maternité-Ecole de Notre-Dame de Fátima à Timor Leste.

«Par votre intermédiaire je salue le peuple de Timor, qui a entre ses mains son présent

et son futur », a affirmé le Père Virgílio Antunes.



Evêque du Pakistan a confié le pays à Notre-Dame

Du 14 au 21 octobre, Mgr. Sebastian Shaw, Evêque Auxiliaire de Lahore, Pakistan, est resté au Portugal à l'invitation de la Fondation Aide à l'Eglise qui Souffre.

Le 20 octobre, Mgr. Sebastian Shaw est venu au Sanctuaire de Fátima en tant que pèlerin et a confié son pays à Notre-Dame de Fátima.

L'Evêque, qui a présidé la Messe célébrée en Anglais dans l'Eglise de la Sainte-Trinité, a rappelé que son passage par le Portugal a souhaité faire face à l'extrémisme et à l'augmentation de la violence contre l'Eglise Catholique au Pakistan, qui s'ajoutent aux drames du terrorisme et de la crise humanitaire provoquée par les récentes inondations.



République Tchèque a accueilli le Congrès sur le Message de Fátima et la Nouvelle Evangélisation de l'Europe

La République Tchèque a accueilli du 24 au 28 septembre, le premier Congrès International de l'Apostolat Mondial de Fátima (WAF) pour le continent européen. Sous le thème « La Nouvelle Evangélisation de l'Europe et le Message de Fátima », se sont réunis pour réfléchir, prier et partager, des représentants de 13 pays à la lumière de l'Evangile et du Message de Notre-Dame de Fátima, de nouveaux dynamismes de l'évangélisation pour le vieux continent.

La rencontre, présidée par le président international de l'Apostolat Mondial de Fátima, a aussi compté avec la présence de plusieurs évêques et prêtres, parmi eux le chef du Cabinet du Conseil Pontifical pour les Laïcs et le Recteur du Sanctuaire de Fátima.

Le symbolique fut la réalisation de ce congrès dans un pays de l'Est, ayant été marqué par le communisme athée, qui interdisait toute manifestation publique de foi chrétienne. Actuellement, les chrétiens, bien qu'en minorité, donnent un véritable témoignage de leur foi, en se remettant avec un amour filial à la Vierge Mère, Celle qui jamais n'abandonne ses enfants, comme il a été possible de l'observer lors des diverses célébrations religieuses et dans la récitation du Rosaire.



Le point culminant fut la procession réalisée avec la statue de Notre-Dame de Fátima, suivie de la consécration de l'Europe au Cœur Immaculé de Marie, présidée par l'archevêque de Prague et accompagnée par une foule de fidèles dévoués à la Sainte Vierge.

Parmi les diverses conclusions de la rencontre, la plus importante fut celle de s'engager de plus en plus dans la formation chrétienne, la prière quotidienne, la pastorale juvénile, notamment à travers des programmes d'Adoration Eucharistique, dans la pratique et la diffusion des Cinq Premiers Samedis, dans le Service de la charité envers les plus nécessiteux et spécialement les malades.

Nuno Prazeres, www.wordfatima.com

Message de Fátima renforcé en Afrique

Du 6 au 11 octobre, des membres de l'Apostolat Mondial de Fátima au Nigeria, Tanzanie, Ghana, Gabon, Côte d'Ivoire et Camarões se sont réunis à Abuja, capitale du Nigeria, pour le II Congrès Régional en Afrique.

La rencontre a servi à faire une lecture du message de Fátima à la lumière des défis présentés par le dernier Synode des Evêques pour l'Afrique, permettant ainsi d'esquisser l'action pastorale de l'association pour les prochaines années dans ce continent.

Etant donné le nombre élevé des participants, le congrès a eu lieu à ciel ouvert, dans l'espace utilisé pour



la dernière visite du Pape Jean-Paul II au Nigeria en 1998.

Pendant la rencontre plusieurs thèmes ont été abordés, en relation avec le message de Fátima, parmi lesquels ont été mis en relief, le Rosaire, la Consécration au Cœur Immaculé de Marie, la Pénitence, la Réparation et l'Adoration au Saint-Sacrement, le respect pour la Vie humaine et pour la défense de la famille.

Ces éléments mis en pratique, peuvent devenir des instruments efficaces pour l'évangélisation et la construction de la paix entre les communautés africaines.

Nuno Prazeres, www.wordfatima.com

Vice-Postulatrice pour la canonisation de François et Jacinthe en Espagne

En participant en tant qu'auditeurs, lors d'un des congrès réalisés à Fátima, Portugal, sur la Bienheureuse Jacinthe et un autre organisé par l'Association des Organisateurs de Pèlerinages (APOAP, association qui n'existe plus), nous avons eu la chance d'entendre des conférences sur la canonisation des deux voyants, prononcées par la Vice-Postulatrice pour la canonisation de François et Jacinthe Marto, la Sœur Ângela de Fátima Coelho, successeur du travail développé par le défunt Père Luis Kondor.

Le thème et la façon comme il a été exposé nous a paru tellement extraordinaires, que la Sœur Ângela a été invitée à présenter des conférences en Espagne.

L'organisation du Pèlerinage d'Adoration Nocturne, le plus grand pèlerinage étranger annuel à Fátima, venant d'Espagne depuis 1987, l'a invitée à présenter une conférence à Vigo.

Magistral ! Il est certain que nous avons fait une très grande publicité de l'évènement, mais la vérité est que cette initiative a largement dépassé les attentes.

La Sœur s'est aussi distinguée par ses connaissances théologiques, son style pé-

dagogique, sa manière de communiquer, son savoir à éveiller et maintenir l'attention, transformant la conférence en une fête, en prière et en réflexion.

La Sœur Ângela, toujours occupée avec mille choses à faire, dans la communauté contemplative à laquelle elle appartient, l'Alliance de Sainte Marie, comme professeur dans un institut théologique et dans son travail comme médecin dans un hôpital, possède toutes les qualités en tant que conférencière.

Lors du grand pèlerinage annuel à Fátima, elle a présenté une conférence sur l'Eucharistie en Paul VI ; récemment elle a fait une conférence très brillante à Tolède.

Et début décembre elle retourne en Espagne pour diriger un cours de retraite, où elle présentera une conférence pour des centaines de personnes.

Tout ce travail nous appelle à intensifier notre prière en demandant la canonisation de François et Jacinthe Marto, soutenant de cette façon le travail que la Sœur Ângela réalise. Tout pour la gloire de Dieu.

Jorge Lence, Espagne

Statue de Notre-Dame offerte au Bénin – Afrique



Il y a moins d'un an, à l'initiative des organisateurs du pèlerinage annuel de l'Adoration Nocturne au Sanctuaire de Fátima, promue par l'Association de l'Adoration Nocturne d'Espagne, fut bénie et envoyée une belle statue de la Vierge de Fátima à la République du Bénin en Afrique.

La bénédiction et l'envoi ont été faits à la fin du mois de juillet, pendant la célébration de la messe du soir en espagnol, à la Chapelle des Apparitions à Fátima, Portugal.

La messe fut présidée par un prêtre de Murcia, Espagne, récemment ordonné. Un des concélébrants, très ami et défenseur de Fátima et de son message, le Père Eugénio Amorós, curé de Xixona, Alicante, a béni une statue de 125 cm de hauteur, destinée à l'Hôpital Notre-Dame de Fátima, des Religieuses Clarisses de le Communauté de Yles de Vignon, au Bénin, qui est en charge de ce centre hospitalier.

Il y a comme une certaine universalité dans cette offrande pour les terres de mission.

Un ancien missionnaire qui vit aujourd'hui au Pérou, Monseigneur Galiana, conseiller de l'évêque de Tuy-Vigo, en Espagne, a demandé aux pèlerins de l'Adoración Nocturna, ce jour là à Fátima, que cette statue soit envoyée en Afrique. Un prêtre espagnol l'a bénie. Le lieu de provenance évoque cette universalité : depuis l'Autel du Monde, comme Jean-Paul II a appelé Fátima, jusqu'en Afrique.

Raquel Costas Nieto, Espagne



“Fatima, Lumière et Paix”, dont l’abonnement est gratuit, remercie tous les donateurs destinés à la rédaction, pagination, impression, envoi et distribution de ce bulletin qui souhaite unir tous les dévots de Notre-Dame de Fatima dans le monde. Que Notre-Dame de Fatima vous bénisse tous.

Fatima – Lumière et Paix

Directeur: Père Virgílio Antunes
Propriété, Edition et Rédaction: Sanctuaire de Notre Dame du Rosaire de Fatima
N.° de Contribuable 500 746 699
Adresse: Santuário de Fátima – Apartado 31 – 2496-908 FÁTIMA (Portugal) * Telf.: +351.249.539.600 * Fax: +351.249.539.668 * E.mail: ccs@fatima.pt – www.fatima.pt
Impression: Gráfica Almondina
Adresse: Torres Novas
Dépôt Légal: 210 650/04
Registre: ICS 124521
ISSN: 1647-2438

FATIMA LUMIÈRE ET PAIX

ABONNEMENT ANUEL GRATUIT = 4 NUMÉROS

Envoyez votre demande d'abonnement à : assinaturas@fatima.pt

Cochez la case correspondante à la langue dans laquelle vous voulez recevoir l'édition:

Allemand , Espagnol , Français , Anglais , Italien , Polonais , Portugais

Pour le renouvellement ou paiement des abonnements :

Transfert Bancaire National (Millenium BCP) NIB : 0033 0000 50032983248 05

Transfert Bancaire International IBAN : PT 50 0033 0000 5003 2983 2480 5

BIC/SWIFT : BCOMPTPL/Chèque ou Mandat-Postal : Santuário de Nossa Senhora de Fátima, Apartado 31, 2496- 908 Fátima Portugal

Aidez-nous à faire connaître le Message de Notre-Dame à travers « Fatima Lumière et Paix » !

L'Italie a renouvelé sa consécration au Cœur Immaculé de Marie

Pendant l'année 2009, l'Italie a fêté le 50ème anniversaire de la consécration du pays au Cœur Immaculé de Marie.

A cette occasion, une des Statues Pèlerines de Notre-Dame de Fátima a été emmenée du Sanctuaire de Fátima en Italie pour un pèlerinage national qui a eu lieu entre les mois de février et novembre.

La Statue de la Vierge Pèlerine a parcouru de nombreuses communautés, paroisses et diocèses italiens.

Enzo Sorrentino, coordinateur national du Mouvement Marial « Messaggio de Fátima », association italienne qui a organisé ce pèlerinage national, conclu avec ces mots le rapport des neuf mois de dévotion et de beaucoup de prières à Notre-Dame : « Notre-Dame n'est pas passée par l'Italie en vain : les évêques ont établi entre Elle et la patrie une alliance d'amour filial qui ne sera jamais cassée ».

« Ces mois qui ont vu la Statue de Notre-Dame tout au long des chemins de notre Italie, restent gravés dans beaucoup de cœurs, par le merveilleux mouvement de prière, qui a rendu visible l'unité de l'Eglise et le pouvoir de la foi qui unit des personnes de n'importe quelle condition, âge ou culture », rappelle Enzo Sorrentino.

Avec ce pèlerinage, les communautés d'Italie se rappellent d'un autre réalisé en 1959, connu sous le nom de « Pèlerinage des Merveilles » et pendant lequel l'Italie s'est consacrée au Cœur Immaculé de Marie.

Cinquante ans après, en février 2009, à son arrivée en Italie, le rosaire offert par le Pape Jean-Paul II, avec la demande de



prière pour la paix dans le monde et pour la sainteté des familles fut posé entre les mains de la Statue de Notre-Dame. A cette occasion, des drapeaux de l'Europe et d'Italie ont aussi été offerts.

Dans tout le pays, les journées mariales ont inclus des célébrations de la Parole, des confessions, des eucharisties et la récitation du rosaire.

Il y a eu des moments très importants quand la Statue a été emmenée à la Maison de Loreto, pour célébrer la 4ème Journée Régionale du Pèlerin ; le 12 mai lors d'une veillée nocturne au Sanctuaire de Notre-Dame de l'Amour Divin, à Rome ; et le 13 mai quand la Statue fut emmenée à l'extérieur de la Basilique Papale de St Paul pour la célébration de la 5ème Journée du Pèlerin, pendant laquelle fut rappelé l'attentat contre Jean-Paul II, le 13 mai 1981. Le Cardinal Ivan Dias, Préfet de la Congrégation pour l'Évangélisation des Peuples a présidé l'Eucharistie solennelle.

« Nous sommes reconnaissants à la Conférence Episcopale Italienne d'avoir organisé une messe solennelle à Saint Pierre, au Vatican, lors de la fête du Cœur Immaculé de Marie, le 20 juin, un moment renouvelé à Sainte Marie des Anges à Assise en novembre, avec la participation de tous les évêques italiens », a affirmé Enzo Sorrentino.

Ente temps, un itinéraire identique fut aussi réalisé pendant le mois d'octobre de cette année 2010, et à nouveau avec la présence de la Statue Pèlerine de Fátima.

LeopolDina Simões

“Fatima et le Monde”

Projet audiovisuel prétend enregistrer l'amplitude du Message de Fatima

« Fatima et le Monde » est une série documentaire, étroitement liée et réalisée en collaboration avec le Sanctuaire



de Fatima. Le défi à relever est celui de présenter l'universalité du Message de Fatima et de la dévotion à Notre-Dame.

L'auteur de ce projet est l'écrivain Manuel Arouca, auteur de plusieurs livres, documentaires, séries télévisées et feuilletons.

Ce projet prétend, ainsi, enregistrer en images l'amplitude universelle du Message de Notre-Dame de Fatima.

Le Recteur du Sanctuaire, Père Virgílio Antunes, en parlant de ce projet, souligne « qu'il

sera un atout important pour connaître davantage le lieu de Fatima mais aussi son importance de nos jours ». Manuel Arouca explique que « les grands objectifs sont de réaliser une série documentaire où l'on découvre non seulement les lieux de dévotion mais aussi leur histoire et leurs témoignages ». La série documentaire se terminera au quatrième trimestre 2012, avec deux épisodes en décembre 2010, deux épisodes fin 2011 et deux épisodes fin 2012. Le thème des deux premiers épisodes sera L'Europe.